

Trophées des Passionnés : un autre regard sur la jeunesse et nos ados en particulier

2 juillet 2025

Lancés cette année, les Trophées des Passionnés* ont pour mission de mettre en avant des jeunes aux parcours inspirants, offrant ainsi un regard positif sur la jeunesse, loin de la caricature souvent faite d'ados occupés à scroller sur les réseaux sociaux et rêvant de devenir influenceurs.

Au-delà de la valorisation de ces parcours qui mettent en avant des jeunes menant de front leurs études et un projet de cœur (dans le sport, l'associatif, l'art), l'objectif des Trophées des Passionnés est de financer concrètement les projets de ces jeunes grâce à un système de bourse (d'un montant de 1 000 à 3 000€).

La remise des prix de cette première édition a eu lieu le 1^{er} juillet au Pavillon Elysée Té en présence de :

- Philippe Coléon, Co-Fondateur et Président d'Academia et du fonds de dotation pour l'éducation Rêves d'Avenir,
- Vivian Gazzera, directeur des opérations de l'association Télémaque, qui œuvre pour le mentorat des jeunes issus de territoires prioritaires,
- Baptiste Malherbe, président exécutif de l'AJ Auxerre
- et Xavier Obert, directeur du groupe Go&Live, acteur des séjours linguistiques pour les jeunes.

Les lauréats de cette première édition, sont :

Dans la catégorie Art, Manon Sabrier, 21 ans, Paris, passionnée de réalisation depuis ses 10 ans, elle transforme chaque expérience en court-métrage engagé. Lauréate d'un prix de l'ONU, elle mêle ses études en master à Dauphine et ses projets documentaires, qu'elle réalise avec audace, engagement... et une caméra héritée de son père. La bourse des Trophées lui permettra de financer ses tournages et de s'acheter du matériel audiovisuel.

Dans la catégorie sport, 2 gagnants ex-aequo : Julia et Magdalena Domin, 14 ans, Aix-en-Provence, jumelles et inséparables dans l'eau comme dans la vie, elles sont championnes de France Jeunes en natation artistique. Originaire d'Ile-de-France, elles sont aujourd'hui internes au CREPS d'Aix-en-Provence pour progresser dans leur passion tout en suivant leurs études brillamment. La bourse des Trophées leur permettra de financer des stages de natation de haut-niveau, des stages de préparation mentale, d'acheter des maillots de compétition et d'être aidées pour préparer leur brevet et améliorer leur anglais.

... et Alexandre Dupuis, 14 ans, Montélimar : depuis ses 3 ans, il rêve de l'Opéra de Paris. Il est actuellement en stage d'un an à l'école de danse de l'Opéra National de Paris et passera un concours en fin d'année pour en devenir élève. En parallèle, il poursuit ses études au collège de l'école de danse de l'Opéra de Paris à Nanterre. La bourse des Trophées lui permettra de financer un stage d'été à la Royal Ballet School de Londres pour perfectionner sa pratique de la danse classique.

Dans la catégorie engagement citoyen, 2 gagnantes ex-aequo : Daphné Billaut, 17 ans, Autry-le-Châtel, élève de terminale, elle termine en parallèle sa 3^e année d'études pour devenir jeune sapeur-pompier. Elle prépare son brevet national de jeune sapeur-pompier et vise une classe prépa pour l'an prochain. Son objectif à terme : devenir officier de sapeurs-pompiers professionnels. La bourse des Trophées lui permettra de financer une partie de ses études à l'étranger, Daphné fera également un don à l'Œuvre des pupilles pour les orphelins des sapeurs-pompiers de France.

et Méline Garin, 13 ans, Compiègne. Entourée d'une maman malentendante et d'une tante sourde, la langue des signes française est devenue sa voix du cœur. Engagée dans plusieurs associations, elle y consacre plusieurs heures par semaine, en parallèle de ses études au collège. La bourse des Trophées lui permettra de financer l'internat dans un lycée qui propose l'option Langue des Signes Française.

Dans la catégorie coup de cœur, financée par le fonds de dotation pour l'éducation Rêves d'Avenir, trois jeunes ont remporté des bourses d'une valeur de 2 500€ pour réaliser leurs rêves :

Esteban Baudour, 17 ans. Lyonnais, Esteban a déménagé loin de sa famille pour intégrer le centre de formation pour footballeurs du FC Lorient. En plus du foot et de sa scolarité, il s'investit dans les maraudes solidaires organisées par le club, dont il est le parrain. Qu'il s'agisse de football ou d'aider les autres, il agit avec cœur et constance. La bourse des Trophées lui permettra de financer une partie de la suite de ses études et projets passion.

Deux autres jeunes ont aussi reçu des bourses de la part de Rêves d'avenir pour financer leurs projets : Elora Aparicio, 9 ans, championne départementale de tennis souffrant d'un diabète de type 1 et visant les Championnats de France Jeunes et Léa Choffat, 17 ans, joueuse de violon visant une classe prépa et un conservatoire en parallèle. La bourse permettra à Léa de s'acheter son propre violon lorsqu'elle déménagera l'an prochain (elle étudiait jusqu'alors avec un violon prêté par le conservatoire, qu'elle va devoir rendre à ses 18 ans) et à Elora de financer sa scolarité dans un établissement permettant aux espoirs du tennis de combiner études et sport dans les meilleures conditions.

L'initiative est amenée à se renouveler en 2026, afin de continuer à aider les jeunes engagés dans des projets ambitieux et inspirants.

Si vous souhaitez être mis en contact avec l'un ou l'autre des gagnants, n'hésitez pas à contacter Cyrille Lachèvre, Verbatee : c.lachevre@verbatee.com

*Cette initiative d'Acadomia est soutenue par le fonds de dotation Rêves d'Avenir : <https://www.acadomia.fr/qui-sommes-nous/trophees-des-passionnes/>

À propos d'Acadomia

Avec plus de 100 000 élèves suivis chaque année, Acadomia est l'entreprise éducative numéro 1 en France et un partenaire éducatif de référence pour les familles. L'entreprise a trois activités principales :

- L'accompagnement scolaire, l'orientation et la préparation à l'enseignement supérieur : à domicile, dans ses 110 centres pédagogiques partout en France, et en ligne (cours particuliers et cours collectifs interactifs),
- L'enseignement : anglais, méthodologie, soft-skills et scolarités complètes (six collèges-lycées dont un programme de scolarité complet, 100% en ligne),
- La formation pour adultes.

Forte d'un million d'élèves accompagnés depuis sa création par ses 550 conseillers pédagogiques et ses 20 000 enseignants partout en France, Acadomia poursuit une mission claire : apporter à chacun l'accompagnement et les solutions nécessaires à l'accomplissement de son potentiel et de ses objectifs.

Contact Presse :

Cyrille Lachèvre, Verbatee

06 20 42 12 08 / c.lachevre@verbatee.com